

opusdei.org

Les JMJ auront un effet durable

Yann est l'un des responsables de Lourmel, une résidence d'étudiants à Paris dont l'aumônerie est confiée à l'Opus Dei. Il ira à Madrid aux JMJ avec plusieurs jeunes.

14 jan. 2011

Comment préparez vous ces journées ?

Avec grand enthousiasme ! Nous sommes très heureux de pouvoir participer aux JMJ, et nous

souhaitons transmettre ce désir à tous ceux qui fréquentent nos activités.

Pour cela, nous avons organisé en début d'année scolaire un week-end sur les JMJ et l'apostolat. Pendant ce week-end, nous avons alterné cours, topos, moments de prière, principalement à partir des messages du Pape, et témoignages personnels des participants sur les JMJ et la façon d'y inviter ses amis. Cela a été un très bon moment, et beaucoup ont pu élargir leurs horizons.

Nous ne nous limitons cependant pas à ce type d'évènement ponctuel. Dans les moyens de formation que nous organisons tout au long de l'année, nous parlons souvent des JMJ, en disant qu'il s'agit d'un moment vraiment extraordinaire à tous les points de vue. Il suffit de voir comment les JMJ ont littéralement retourné la France en 1997. Et c'est

comme cela dans tous les pays. Les médias perçoivent et rendent très bien cette ambiance à la fois jeune, profonde et extrêmement attrayante.

En parallèle des activités de formation, nous nous efforçons de tout organiser de façon professionnelle pour que le voyage soit le plus agréable possible. Nous avons d'ores et déjà un lieu de résidence qui sera un collège très récent en proche banlieue de Madrid. Nous sommes également en train de négocier avec des entreprises de transport par car pour obtenir le meilleur rapport qualité / prix possible.

Incitez-vous les jeunes à lire les messages que le pape leur adresse ?

Nous avons organisé un week-end qui leur a permis de bien travailler les messages du pape pour les JMJ. Le pape adresse un grand nombre de

messages à l'intention des jeunes, mais ils ne le savent pas car peu de publicité est faite à ces textes et discours. Nous avons par exemple encouragé tous les jeunes à lire et méditer les discours que le pape a adressé aux étudiants des écoles catholiques anglaises lors de son voyage au Royaume-Uni. Ces textes sont une merveille de clarté et de profondeur et les touchent beaucoup. Le pape est un grand connaisseur du coeur des jeunes et de leurs aspirations les plus fortes.

Comment vont-ils financer leur voyage ?

Nous aidons les jeunes à acquérir une certaine responsabilité financière et à trouver des idées pour financer leur voyage sans que cela ne soit une charge trop lourde pour leur famille. Certains ont des petits boulots pendant l'année en complément de leurs études, ou

pendant l'été. D'autres pourront se faire aider par leur famille. Dans certains cas, cela représente un petit sacrifice car ils pourraient consacrer ces sommes à d'autres activités peut-être plus ludiques, comme le font souvent les étudiants. Ceci dit, ils sont vraiment contents de participer aux JMJ et de voir le pape, donc le sacrifice en vaut vraiment la peine.

En revanche, il n'y a pas encore eu d'initiative collective type vente d'objets, concert payant, etc. pour trouver des fonds. Si cela s'avère nécessaire, nous verrons ce que nous organiserons.

Quel est le programme que vous avez mis en place, combien de jours partez-vous ?

Nous nous dirigeons vers un séjour de deux semaines, avec, avant le 15 août, une activité sociale ou de formation doctrinale et intellectuelle. Tous les ans, nous organisons une

université d'été qui a pas mal de succès avec des interventions de haut niveau. Pourquoi ne pas la faire en Espagne cette année ?

Concernant la semaine des JMJ en elle-même, (du 15 au 21 août), il y aura des catéchèses faites par des évêques du monde entier auxquelles nous participerons bien sûr.

Par ailleurs, il nous semble extrêmement important que les JMJ ne soient pas qu'une parenthèse dans la vie de ceux qui y participeront, mais que ces journées aient un effet durable. C'est d'ailleurs ce que Jean-Paul II avait dit aux JMJ de Rome, "l'effet" JMJ doit durer toute l'année. Cet esprit jeune et chrétien doit en plus se répandre dans toutes les couches de la société. Cela ne peut bien entendu pas se faire sans les jeunes. Il est pour cela indispensable qu'ils aiment la société dans laquelle ils vivent et qu'ils aient envie de

s'engager à son service. Nous sommes donc en train d'organiser des conférences de type plus culturel car, pour aimer la société, il faut déjà la connaître. Nous avons contacté plusieurs personnalités pour qu'elles viennent à Madrid faire partager aux jeunes leur passion pour leur travail et la façon dont elles le mettent au service du bien commun. Il est en effet important de donner aux jeunes des raisons d'espérer en leur montrant qu'il y a beaucoup de gens de bien dans notre société.

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
dev.opusdei.org/fr-fr/article/les-jmj-
auront-un-effet-durable/](https://dev.opusdei.org/fr-fr/article/les-jmj-auront-un-effet-durable/) (12 août 2025)